



Febrero 2022
Año 8, núm. 83

México en el Istmo Tu CANAL de comunicación

Mensaje del Embajador

Compatriotas y amigas y amigos de México:

Durante este mes la Embajada tuvo una intensa actividad de promoción económica y comercial y se impulsaron diversas áreas de cooperación entre México y Panamá. Con ello, se da una muestra de las excelentes relaciones que se tienen entre ambos países.

En el campo económico y comercial se tuvieron reuniones como la virtual con la Cámara Nacional de la Industria Tequilera con el objetivo de buscar oportunidades en el Istmo para comerciar este importante y famoso destilado mexicano. Asimismo, se recibió la visita a las instalaciones de la Representación de una misión empresarial de los Estados de Veracruz y Durango, quienes llevaron a cabo diversos encuentros con autoridades y empresarios panameños para ofrecer oportunidades de dichas provincias mexicanas.

Durante este mes se recibió en el puerto de Balboa la visita del buque escuela "Cuahtémoc" y se aprovechó la oportunidad para que la comunidad mexicana, autoridades locales y cuerpo diplomático pudieran recorrerlo en el marco de una serie de visitas guiadas. Todas ellas, guardando las debidas medidas de bioseguridad por la pandemia del COVID-19.

Además, se llevó a cabo la XXXVI Asamblea Ordinaria del Parlamento Latinoamericano y Caribeño, en el marco de la cual se contó con una amplia delegación de legisladores mexicanos. Cabe señalar que en esta reunión, México fue elegido para el cargo de Secretario de Comisiones del PARLATINO.

En este marco, la Licenciada Gloria Sandoval, Directora General de Ejecución de Proyectos en el Exterior de la AMEXCID, tuvo una participación en el plenario. Cabe agregar que con funcionarios de la FAO, realizó una visita de campo a una comunidad indígena de la zona del Darién, para conocer el sistema de captación de agua de lluvia, como parte de la cooperación mexicana ofrece a Panamá a través de la FAO mediante el programa "Mesoamérica sin Hambre".

Les recomiendo seguir nuestras redes sociales para conocer las actividades que permanentemente realiza la Embajada en Panamá.

Luis Manuel López Moreno

Se celebra la XXXVI Asamblea Ordinaria del PARLATINO

Los días 11 y 12 de febrero se llevó a cabo la XXXVI Asamblea Ordinaria del Parlamento Latinoamericano y Caribeño (PARLATINO), primera ocasión en la que se realiza de manera presencial en dos años. Por parte de México asistieron las siguientes legisladoras y legisladores: Sen. Beatriz Paredes Rangel, Sen. Nestora Salgado García, Sen. Rogelio Israel Zamora Guzmán, Sen. Ricardo Velázquez Meza, Dip. Blanca Alcalá Ruíz, Dip. Yeidckol Polevnsky Gurwitz, Dip. Carol Antonio Altamirano y Dip. Jorge Arturo Espadas Galván.

En esta ocasión participaron legisladores de 23 países de la región, además de delegaciones especiales invitadas como son de Marruecos, Turquía, Belarrusia y de la Unión Interparlamentaria (UIP).

Asimismo, la Dra. Alicia Bárcena, Secretaria Ejecutiva de la CEPAL, dio una conferencia magistral sobre el panorama de la región en torno a la pandemia de la COVID-19.

La Asamblea Ordinaria del organismo regional también aprobó leyes modelo regionales ratificadas por la Junta Directiva y las comisiones permanentes, además de resoluciones y declaraciones en su mayoría, enfocadas al tema de la emergencia sanitaria mundial.



En el marco del plenario de la Asamblea Ordinaria, el Senador mexicano Ricardo Velázquez fue elegido como Secretario de Comisiones del PARLATINO.

El organismo regional cumplió 57 años de vida parlamentaria el pasado mes de diciembre, teniendo como objetivo la defensa de la democracia y la integración regional.



Promoción económica y comercial en Panamá



El día 18 de febrero de 2022 el Titular y el equipo económico y comercial de la Embajada sostuvieron una reunión con la directiva de la Cámara Nacional de la Industria Tequilera (CNIT) para conversar sobre posibles mecanismos de promoción de exportación de tequila a Panamá, así como para llevar a cabo en los meses de de abril y/o mayo próximo una cata de tequila en los restaurantes “La Azotea” y “La Hacienda”.

Se informará oportunamente a la comunidad mexicana del citadas catas a fin de que los interesados puedan participar en estos importantes eventos.

TEQUILA,
REGALO DE MÉXICO
PARA EL MUNDO

Los días 11 y 14 de febrero de 2022 el grupo económico de la Embajada sostuvo una entrevista con el Lic. Norberto Amador, Director General de Comercio del Gobierno del Estado de Puebla, así como con la Lic. Karla González Ignorosa de la Dirección General de Impulso Económico Global de la Secretaría de Relaciones Exteriores y funcionarios del Centro para la Inversión y el Comercio (CIT) del Estado de Sinaloa, respectivamente, para tratar el tema de su participación en la feria comercial Expologística2022 que tendrá lugar del 23 al 26 de marzo de 2022 en el Panama Convention Center en Amador, Ciudad de Panamá.

Durante esta última reunión se contó con la participación activa de la Lic. Alejandra Álvarez, Directora Ejecutiva de Eventos de la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Panamá (CCIAP).

Se destaca la participación de las empresas y entidades gubernamentales mexicanas en la feria Expocomer2022 en virtud de la importancia que tiene este evento para incursionar en el mercado panameño y en toda la región de Centroamérica, el Caribe y en los países del norte de Sudamérica.



Visita a Panamá del Buque Escuela “Cauhtémoc”



Durante la reciente visita del Buque Escuela “Cauhtémoc” a Panamá, la Embajada organizó una visita de cortesía a dicha embarcación por parte de autoridades y representantes de gremios empresariales de Panamá., quienes con su presencia distinguieron la visita del llamado “Embajador de los Mares” a Panamá.

Se contó con la participación del Dr. Raúl Saucedo Alderete, Director General de la Agencia Panameña de Alimentos, la Lic. Tayra Ivonne Barsallo, Directora General de la Autoridad Nacional de Aduanas de Panamá, la Embajadora Carmen Gisela Vergara, Directora de la Agencia para la Atracción de Inversión y Promoción de Exportaciones ProPanamá, entre otras altas personalidades.

Asimismo, se contó con la presencia del Lic. Luis Frauca, Presidente del Sindicato de Industriales de Panamá (SIP), del Lic. Flavios Papisakellariou Cabral, de la Asociación de Exportadores de Panamá, de la Ing. Hania G. Muñoz, de Grupo Riba Smith, del Lic. Armando Martín Bravo, de la Cámara de Comercio México-Panamá, Lic. Luis Fernando González Preciado, Gerente General de People Working Co., del Lic. Andrés David Salazar Álvarez, Gerente Regional de Cinopolis, entre otros importantes empresarios.

Visita a la Embajada de México de una misión empresarial de los Estados de Veracruz y Durango, México.

Del 1 al 7 de febrero del presente año una misión empresarial de los estados de Veracruz y Durango, miembros de la Cámara de Comercio México-Panamá llevaron a cabo una visita a Panamá para conocer las oportunidades y ventajas de invertir en Panamá.

Por tal motivo el 3 de febrero el Encargado de Negocios, Santiago Mateos Cibrián recibió en las instalaciones de la Embajada a tan importante comitiva empresarial, a quienes ofreció una conferencia en torno al estado que guardan las magnificas relaciones políticas, económicas y comerciales con Panamá, enfatizando que próximamente entrará en vigor el Tratado de Asociación Estratégica México-Panamá que dará lugar a una relación privilegiada con este país hermano.

Por su parte, el equipo económico de la Embajada ofreció una análisis en torno al estado que guarda el intercambio económico y comercial con Panamá.





Buque Escuela “Cauhtémoc” visita Panamá

El 14 de febrero el Buque Escuela Cauhtémoc de la Marina Armada de México hizo su arribo a Panamá luego de concluir su viaje de instrucción “Expo Dubai 2020”.

El “Embajador y Caballero de los Mares”, como también es conocido, atracó en el puerto de Balboa y fue recibido por el Embajador de México, Luis Manuel López Moreno, el Agregado Naval, Capitán Eduardo Vélez Márquez, el Agregado Militar y Aéreo, Coronel Everardo Becerra López, así como por personal de la Embajada.

En su mensaje de bienvenida, el Embajador destacó los estrechos lazos de cooperación y amistad que comparten México y Panamá y destacó que 28 mujeres son parte de la tripulación de esta travesía.

Por su parte, el comandante René Cano Ávila, al frente de este crucero de instrucción, destacó la cálida bienvenida con que la autoridades panameñas han recibido al Cauhtémoc en múltiples ocasiones.

Entre el 15 y 17 de febrero, se realizaron diversas visitas al Buque Escuela Cauhtémoc, en las que participaron funcionarios del gobierno de Panamá, miembros del cuerpo diplomático, agregados militares, navales y aéreos, empresarios, así como dos visitas especiales para miembros de la comunidad mexicana residente en Panamá.



El 18 de febrero por la mañana, el Cauhtémoc zarpó con destino al puerto de Salina Cruz, Oaxaca donde concluiría su viaje instrucción “Expo Dubai 2020” y con el que los y las cadetes de la Marina Armada de México reafirman su vocación de servicio a México. En esos cruceros se ha formado a más de cuarenta generaciones de capitanes, oficiales y cadetes en 40 viajes por distintas regiones del mundo en 40 años de servicio con un mensaje de paz y buena voluntad.

Visita de AMEXCID a El Salto del Chucunaque

El 10 de febrero una delegación de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID) y funcionarios de la oficina regional de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) realizaron una visita de campo a la comunidad de Lajas Blancas (comarca Emberá Wounaan) para conocer el Sistema de Captación de Agua de Lluvia (SCALL) de la escuela primaria de El Salto de Chucunaque.

El grupo pudo conocer la operación del SCALL instalado por el Ministerio de Educación de Panamá con el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Este sistema es una réplica del que fue instalado como modelo en el marco del programa “Mesoamérica sin Hambre AMEXCID-FAO” en



El sistema en El Salto de Chucunaque permite captar agua de lluvia que es apta para limpiar, cocinar, utilizarse en baños y para el consumo humano, ya que pasa por un proceso de limpieza de sedimentos y cloración. Cuenta con una capacidad de almacenamiento de hasta 100 mil litros de agua, lo que lo hace funcional también en la temporada seca para cubrir las necesidades de esta comunidad educativa de más de 200 personas.

Los SCALL permiten reducir la prevalencia de enfermedades gastrointestinales entre la niñez, con lo que disminuye la mortalidad infantil por estas causas. Además, contribuyen a mejorar la higiene y la seguridad alimentaria de las infancias, con lo que se impacta positivamente su calidad de vida y dependencia de la importación de agua de la comunidad.

Uno de los factores que han contribuido al éxito del SCALL es la participación de los habitantes de la comunidad de El Salto de Chucunaque en la planeación, construcción, operación y mantenimiento del sistema, así como la participación de las mujeres en la preparación de los almuerzos nutritivos en las cocinas de la escuela, como parte





Conmemoraciones internacionales y efemérides de marzo

1o. de marzo

Día de la cero discriminación.

8 de marzo

Día internacional de la mujer.

9 de marzo

En 1839, México Y Francia acuerdan la paz y se pone fin a la llamada Guerra de los Pasteles.

10 de marzo

En 1976, muere Daniel Cosío Villegas, historiador y sociólogo fundador del Fondo de Cultura Económica y de El Colegio de México.

10 de marzo

Día internacional de las juezas.

18 de marzo

En 1938, el presidente Lázaro Cárdenas decreta la expropiación de la industria petrolera.

20 de marzo

Día de la lengua francesa.
Día internacional de la felicidad.

21 de marzo

Día internacional de la eliminación de la discriminación racial.
Día mundial de la poesía.
Día internacional del Novruz.
Día mundial del síndrome de Down.
Día Internacional de los bosques.

21 de marzo

En 1806, nace en Oaxaca el Benemérito de las Américas, Benito Juárez.

22 de marzo

Día mundial del agua.

26 de marzo

En 2009, muere Griselda Álvarez, escritora y primera mujer en ocupar el cargo de gobernadora (Colima, 1979 - 1985).

Próximos eventos

Mujeres en el mundo diplomático

Este 8 de marzo a las 11:00 a.m. conéctate al seminario en línea "Mujeres en el mundo diplomático", en el que mujeres que forman parte del Servicio Exterior Mexicano compartirán sus experiencias con el Consejo Mexicano de Asuntos Internacionales (COMEXI).

Participarán la cónsul de México en Leamington, Canadá, Vanessa Calva Ruiz; la embajadora emérita en retiro Sandra Fuentes Berain, la embajadora de México en Marruecos, Mabel Gómez Oliver; y la cónsul general de México en Chicago, Reyna Torres Mendivil.

Reserva tu lugar en este enlace:
bit.ly/COMEXI_8M2022

MUJERES EN EL MUNDO DIPLOMÁTICO

Vanessa Calva Ruiz 8 de marzo
Cónsul Titular en Leamington, Canadá 10:00 h

Sandra Fuentes Berain
Embajadora Emérita en retiro

Mabel Gómez Oliver
Embajadora de México ante el Reino de Marruecos

Reyna Torres Mendivil
Cónsul General en Chicago

MODERA:
Natalia Jiménez Alegría
Primera Secretaria en la Misión Permanente de México ante Naciones Unidas

COMEXI
RELACIONES EXTERIORES



Taller infantil y juvenil

Por medio de las redes sociales de la Embajada se dará a conocer la actividad del taller infantil para febrero. Mantente al tanto de las publicaciones para saber cómo puede participar virtualmente en esta actividad.

Recuerda que el taller infantil y juvenil es una herramienta fundamental que permite a la Embajada estar en contacto con los miembros más jóvenes de la comunidad mexicana.

La Embajada cerca de ti

En caso de requerir información sobre trámites consulares, agradeceremos comunicarse de lunes a viernes de 9:00 a 15:00 al número telefónico: (507) 263 4900 exts. 43 y 34, o a los correos span@sre.gob.mx, span02@sre.gob.mx o mexconsular@cwpanama.net

Solo en casos urgentes de protección, comunicarse a cualquier hora al teléfono: (507) 6704-6215.

Síguenos en redes sociales



@EmbaMexPan



@EmbaMexPan



@EmbaMexPan



embamex.sre.gob.mx/panama